

Zeitschrift: Schweizer Schule
Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz
Band: 66 (1979)
Heft: 1-2

Vereinsnachrichten: Einladung an die Regionalleiter ; X. Kongress der Weltunion katholischer Lehrer (UMEC) 1979

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Umschau

Gesamtverteidigung

Auf allseits grosses Interesse dürfte das neueste Heft in der Reihe «Der Berufsschüler» stossen, ist doch nach wie vor unsere Sicherheitspolitik von brennender Aktualität. Der Verfasser, Peter Ganz, versteht es ausgezeichnet, ein weitschichtiges Problem sprachlich brillant und in der Darstellung klar und fesselnd darzubieten.

Zu Beginn ist von gefährlich defaitistischen und naiv pazifistischen Einwänden die Rede. Dann wird der brüchige «Friede» der Gegenwart untersucht. Wer hat schon registriert, dass zwischen 1945 und heute über hundert militärische Konflikte ausgetragen worden sind! Die Sicherheitspolitik unseres Landes wird unter den Aspekten der Aussenpolitik, der militärischen Bereitschaft und der Wirtschaft untersucht. Eindrücklich und erstaunlich umfassend wird des weitern der Zivilschutz vorgeführt.

Gut gewählte Illustrationen unterstützen den Text. Redaktor Jaroslav Trachsel sorgte für eine gediegene grafische Gestaltung.

«Der Berufsschüler» kann einzeln zu Fr. 2.40 und ab 15 Exemplaren zu Fr. 2.10 bezogen werden beim Verlag für Berufsbildung, Sauerländer AG, Postfach, 5001 Aarau. HF

Vereinsmitteilungen



Einladung an die Regionalleiter

Der Zentralvorstand lädt die neugewählten Regionalleiter zu einem ersten Treffen ein. Bei dieser Gelegenheit werden wir über unsere Arbeit insbesondere am Jahresthema 1979 «Kinder für die Schule – Schule für die Kinder» sprechen. Selbstverständlich bleibt auch Zeit, um Fragen und Themen aus den Regionen aufzugreifen. Die Einladungen mit der Traktandenliste ist den Regionalleitern schon zugestellt worden. Sollte die Einladung aus irgendeinem Grund noch nicht bei den Regionalleitern eingetroffen sein, ergeht auf diesem Weg nochmals die Einladung des Zentralvorstandes. Die Sitzung ist auf **Samstag, den 27. Januar 1979, 15.00 Uhr im Bahnhofbuffet Olten** angesetzt. Schluss der Sitzung wird um

18.00 Uhr sein. Auf der Traktandenliste stehen: Begrüssung, Information, Vorstellung des Arbeitspapiers zum Jahresthema 1979/80, Aussprache. Der Vorstand freut sich auf ein zahlreiches Erscheinen.

X. Kongress der Weltunion katholischer Lehrer (UMEC) 1979

In der Zeit vom 22.–28.7.1979 findet in Noordwijkerhout in den Niederlanden der X. Kongress der UMEC statt. Thema: *Der katholische Lehrer für Gerechtigkeit, Frieden und Freiheit.*

In Unterthemen und Arbeitskreisen, nach Sprachgruppen unterteilt, wird das Hauptthema nach folgenden Gesichtspunkten behandelt:

Gerechtigkeit, Frieden und Freiheit im Lichte des Evangeliums

Erziehung zu Gerechtigkeit, Frieden und Freiheit. Die Kosten für Unterkunft und Vollpension einschliesslich Teilnehmergebühr betragen voraussichtlich DM 400.–. Die gemeinsame Arbeit in den Arbeitskreisen und die persönliche Begegnung mit Erziehern aller Kontinente eröffnen allen Teilnehmern den Blick für die Verhältnisse in den anderen Ländern und sind erfahrungsgemäss ein besonderes Erlebnis. Der CLEVS ist daran interessiert, dass mehrere Kollegen aus der Schweiz an diesem Kongress teilnehmen. Interessierte Kollegen und Kolleginnen können sich schon jetzt bei unserem Sekretariat, Schiltmatthalde 15, 6048 Horw, anmelden. Je nach Eingang der Anmeldungen werden wir versuchen, mit den Teilnehmern eine günstige Organisation anzustreben.

Mitteilungen

Studienreise nach Syrien

vom 16.–28. April 1979

Der Schweizerische Heiligland-Verein (Präsident: Prof. Dr. theol. Raymund Erni, Luzern) führt im April dieses Jahres eine Studienreise nach Syrien durch. Als wissenschaftlicher Leiter konnte Herr Professor Dr. theol. Herwig Aldenhoven, Bern, gewonnen werden.

Der Schwerpunkt dieser Studienreise liegt beim christlichen Syrien, das seit jeher in enger Beziehung zum Heiligen Land stand. Daneben besuchen wir auch die wichtigsten Stätten der Antike und des Mittelalters sowie das heutige moderne Syrien.

Das Programm in Stichworten:

Damaskus – Bosra (Antike) – Saidnaya (griechisch-orthodoxes Frauenkloster und grösstes